



## Muerte de un doctor recién llegado de África deja alarmado al pueblo pinareño.

léalo en la página-5

Editorial.

### DECIR LA VERDAD SIN COMPROMISO.

Cuando se dice la verdad, no hace falta ser un profesional en el arte del buen decir, ni pasar la Universidad. Solo es necesario valor y compromiso para con el pueblo, que sufre y llora su amargura, y está ávido de escuchar lo que se le niega. Ese hombre es el verdadero periodista, no aquel que se queda con el deseo de escribir sobre la realidad en la que vive, se le oprime el corazón y siente miedo de la presión que sobre él ejercerá el Partido Comunista, órgano político con el que está obligado a asumir un estrecho compromiso, si es que desea ejercer su profesión periodística, en pos de alimentar a su familia y recibir prebendas, más que de asumir los principios éticos de la imparcialidad y la veracidad de la información, el que no actúa así, es simplemente un informador de lo que se le ordena.

Martí hablaba de los poetas de la guerra, que aunque no rimaban bien sabían decir la verdad. Los periodistas ciudadanos son eso, periodistas de la guerra. Decir la

verdad en medio del torbellino en que vivimos es lucha y sacrificio, tenemos el consuelo de la bendición del pueblo, el que nos agradece de todo corazón la información que le .brindamos

Para ser periodista ciudadano se necesita conciencia y amor por el pueblo, no plerarse ante nada ni nadie, y no caer de rodillas, en aras de recibir gratificaciones, esa es la máxima que nos guía. La moral y dignidad no tienen precio, la Patria reclama nuestro esfuerzo y así lo estamos haciendo.

El oficio lo hemos aprendido en el duro bregar de la lucha cotidiana, en sentir la vergüenza por las mentiras que a diario invaden las mentes de nuestros conciudadanos, en ese roce con el sufrimiento del pueblo, que vio como se desvanecieron sus ilusiones y esperanzas. Son unos pocos los que viven en la opulencia, mientras la mayoría vive en la miseria. Es ahí donde está la gran diferencia con el periodismo oficialista. Nosotros, con escasos recursos, calumniados y persegui-

dos por la Policía Política, hacemos un periodismo que llega, penetra e incita al debate sobre lo que se lee, es aquí donde está la fuerza de la verdad.

Se nos critican y ataca por la falta de profesionalismo, incluso se lanza sobre nosotros la ignominia de traidores a la Patria y estar al servicio del enemigo histórico, el Imperialismo, lo que no podrán dejar de decir nunca, es que el trabajo que realizamos es verdadero y objetivo, el que necesita la nación. Es libre y soberano, sin ataduras ni censuras, es por ello, que el nuestro es mejor y más auténtico, es en fin el periodismo revolucionario de pueblo, como lo soñó el Apóstol.

“Es que no existe Gobierno invulnerable decía Martí, la prensa debe ir al examen y la censura, nunca al odio ni a la ira que no dejan espacio a la libre emisión de ideas. Nunca se acepta lo que viene en forma de imposición injuriosa; se acepta lo que viene en forma de razonado consejo”.

***DE PENSAMIENTO ES LA GUERRA MAYOR QUE SE NOS HACE, GANÉMOSLA A PENSAMIENTO.***

JOSÉ MARTÍ.

# Artículo



**Mery Paulín Morejón.**  
Periodista ciudadana

## Las Guerras y los héroes del olvido.

Conservar nuestras vivencias gratas, los momentos placenteros y las buenas acciones, alimenta el espíritu, pues recordar es volver a vivir. En la memoria almacenamos lo que somos, lo que interiorizamos, de ella depende nuestra felicidad si sabemos cuidarla. El olvido es contraproducente si se obvian nuestros compromisos con los demás y con nosotros mismos. El desagrado, la ingratitud, que muchas veces atacan deslealmente a quienes le sirven bien constituyen manifestaciones negativas de la conducta humana.

Es necesario activar la memoria para tener presente los gestos dignos, impagables, humanos, generosos, valientes que han manifestado los cubanos humildes, patrióticos y valerosos, cuando sin saber hacia dónde iban fueron llevados desde las academias, escuelas militares, del servicio militar obligatorio, y de centros de trabajo hacia Angola, a una guerra que nada tenía que ver con nosotros, sin tener conciencia de un posible regreso o no. Los que volvieron con vida, se recibie-

ron como héroes, pero muchos perdieron su trabajo y de la noche a la mañana se vieron declarados disponibles.

Una gran parte de estos hombres cuentan hoy su historia de sacrificio y arrojo al costo de su propia vida. La mayoría poseen una pésima calidad de vida, con un deterioro personal que dan lástima al pasar por nuestro lado, conociendo que estamos en presencia de un héroe que fue a un lugar lejano a darlo todo, en pos del cumplimiento de un capricho de los que ordenan y mandan, para sobresalir en cuanto a política exterior se trataba.

Regresaron sin nada, exclusivamente con un agotado hálito de vida, después de haber asistido a momentos tan escalofriantes. Nada material los acompañó, solo ingratos recuerdos de muertos por doquier, y fundamentalmente la medalla como premio a la causa, y aquella idea de haber sido utilizados como marionetas para satisfacer la política del poder.

Ahora es diferente, es la guerra contra el ébola. Los médicos y técnicos de la salud que también enfrentan ese enemigo po-

deroso, que no es otra cosa que las enfermedades que pululan en tierras extrañas y que devienen caminos directos que conducen a una muerte desesperada, son llevados allí, tomando como pretexto su voluntariedad; poniendo en peligro sus vidas por problemas económicos, ya que la situación interna de Cuba es difícil. A ellos, como a otra gran representación del pueblo también los invade la miseria y la calamidad. Es de conocimiento público, que todo el que no acepta dicha proposición será estigmatizado para siempre, al ser acusado de traidor a la Patria como ha sucedido.

De manera que, la imposición de tales guerras solo han dejado: muertes, tristezas, hogares que yacen en la desolación y la extrañeza, carcomidos de recuerdos desconsoladores que arrastran al malestar y la impaciencia. No hay dudas, de que su resultado ha sido la desobediencia de un pueblo que ya no le interesa cumplir con los antojos de sus superiores, ahora obedece a su conciencia inspirada en salvarse uno mismo. ¡Son héroes olvidados!



**Jesús Silva**  
Periodista ciudadano

## Agua potable, poca y no confiable.

**Briones Montoto, Pinar del Río.** Las pésimas condiciones

en que se hayan la cisterna y las tuberías de agua potable, del edificio 25, de la comunidad de Briones Montoto, preocupa seriamente a los habitantes del lugar, quienes son los principales consumidores del preciado líquido.

*“Tiempo atrás esta cisterna se limpiaba con frecuencia, pero ya es demasiado el deterioro que presenta, se le ha caído gran parte del repello. A dicha situación se le suma la despreocupación del Gobierno, en solucionar el*

*problema, pese a las quejas que hemos emitido. Necesitamos cuanto antes que nos coloquen una turbina nueva, para poder rebombar el agua hacia los tanques elevados, sustituir las viejas tuberías oxidadas”,* confesó Elier Sánchez, de 38 años, vecino del inmueble en cuestión.

Diariamente muchos de los moradores del edificio con diferentes edades se ven en la obligada necesidad de bajar hasta el segundo y primer piso con cubos, en pos de recopilar el agua que necesitan para su consumo. Los que trabajan, la mayoría de las ocasiones se privan de agua, y tienen que recurrir a veci-

nos que les quieran hacer el favor de recogerles, al menos, la de beber, pues la de la cisterna no es confiable.

*“Vivo en la quinta planta y estoy cansado de subir vasijas de agua cada vez que la ponen. Resulta difícil después de un largo día de trabajo, el hecho de llegar a casa y ponerse a cargar la que se va a necesitar para bañarse, hacer la comida y otras cosas. Por otro lado, es vergonzoso, que dicha situación también la estén afrontando otras edificaciones aledañas a la nuestra, aún sin solución”,* explicó el señor Sánchez.

# Noticias



## La ONAT pinareña, invadida por la burocracia.

Luis Díaz González  
cubano de a pie.

**Pinar del Río.** La pésima política organizativa que emprende la Oficina Nacional de Atención Tributaria (ONAT), situada en la calle Yagruma, en Pinar del Río, atenta contra la atención a los clientes, cuyos trámites se convierten en un infierno interminable.

*“Estoy aquí desde las ocho y treinta de la mañana y son casi las doce del mediodía. Van a cerrar para ir a almorzar y yo aún no he podido entregar mi tributo. Esta cola inmensa no hay quien la resista, encima de esto estamos aquí afuera de pie, pues los banquitos que habían para sentarse los retiraron, conociendo ellos que diariamente acuden muchas personas a esta institución. Para colmo, hoy tienen una sola mujer atendiendo a todo el personal en los diferentes trámites. Cómo se concibe eso, y el resto de los trabajadores de esa entidad qué hacen, a qué se dedican. Acaso disfrutan las aglomeraciones de gentes obstinadas”,* confesó para esta redacción Ariel Saavedra, de 34 años de edad, quien abandonó su trabajo con el Estado, para aprovechar la opción por cuenta propia.

El Estado no mantiene buenas estructuras organizativas en sus entidades, más bien están hechas para colmarle la paciencia a los clientes, y hacer que pierdan los estribos, en el menor tiempo posible.

*“Estoy aburrido de todo, donde quiera que llego es la misma espera, una gran pérdida de tiempo, la lentitud que no cesa. No me explico cómo si son trámites que se realizan a través de computadoras para agilizarlos, y la situación esté en las mismas condiciones de antes. Los altos impuestos, nos vuelven la vida insostenible. Ya no se puede ni*

*trabajar particular en este país, porque no tenemos ganancias, lo que se recauda solo alcanza para pagar los tributos de dicha entidad, y encima de eso mira las recondenaciones que uno pasa para hacerlo”,* declaró el señor Saavedra.



ONAT en calle Yagruma

## CONOZCA SUS DERECHOS

### Diferentes puntos de vista del Derecho Penal.

Por: MSc. Eduardo Pujol Valladares.



En cuanto a la tipificación del delito, nuestro Código Penal en su Artículo No.2, señala que sólo pueden ser sancionados los actos expresamente previstos en la Ley con anterioridad a la comisión de los mismos, es decir que para considerar delictiva una conducta humana, el hecho debe aparecer plasmado como tal en el Código Penal.

El carácter antijurídico está dado por ser una actuación contraria al derecho, o sea una acción con trascendencia jurídica, que va contra el orden establecido y la voluntad política de la clase que dirige la

sociedad. Para el Derecho Penal, culpabilidad es la actitud síquica de una persona hacia el acto socialmente peligroso que comete, ya sea con intención o por imprudencia. Este juicio o reproche de la sociedad al hecho antijurídico se extiende a su autor, por eso si se trata de alguien responsable de sus actos, le es aplicable la sanción que el Código Penal establece para estos casos.

Como punibilidad se conoce la posibilidad de imponer una sanción al comisor de una conducta humana, típica, antijurídica y culpable; la falta de algunos de estos elementos, determina que no existía carácter delictivo en el hecho en cuestión.

# Noticias

## Fosa rota, vierte enfermedades.



Por: Miguel Valdés  
Periodista ciudadano



Mercado de calle Quinta en el Reparto Hermanos Cruz

**Pinar del Río.** Una fosa reventada, desde hace más de un año en los alrededores del mercado de la calle Quinta, en el Reparto Hermanos Cruz, preocupa a los vecinos del lugar, no solo por la fetidez que opaca el ambiente, sino porque ahí se venden disímiles productos alimenticios, y puede desencadenar una epidemia de serias consecuencias.

*"Hace año y medio que esta fosa desvirtúa el contexto de este mercado. Todos se quejan del mal olor. La situación se ha denunciado en diversas ocasiones al Órgano de Salud Pública, a la Dirección de Comunales, pero aún continúa sin resolverse. El médico de la familia, en sus rondas de la tarde tampoco ha preguntado si existe algún enfermo en la zona, y ni siquiera se han tomado medidas para prevenir una posible contaminación del agua potable que ingieren los vecinos de la zona", explicó la señora Amarilys Escalona, de 66 años de edad, habitante de los alrededores del área en cuestión.*

a las diferentes instituciones estatales pertinentes, pero las respuestas aún permanecen en la espera. Prima la ignorancia, y por ende, la burla y falta de consideración con el pueblo. Mientras el tratamiento de los problemas internos del país se resuelven con la inopia, se predica al mundo exterior todo lo contrario. Tamaña bajeza. El que no se quiera a sí mismo, sus intenciones para con los de afuera no pueden ser sinceras.

*"Este ejemplo es exponente del refrán que plantea: "candil de la calle y oscuridad en su casa". Esa doble moral destruye más de lo que construye. Cuando viene el agua una vez a la semana, es cuando la fosa está en efervescencia, desbordada de residuos por toda la acera y parte de la calle, lo que deviene creciente peligro para los que obligatoriamente tienen que transitar por allí, y para nuestros hijos pequeños que todas las tardes, juegan pelota descalzos en la calle", explicó la señora Escalona.*

Las quejas han sido innumerables

## Víctimas de Lily siguen reclamando.



Lázaro Ruiz Echevarría  
Periodista ciudadano

**Pinar del Río.** De hábitos des-  
esperanzadores se llena el alma de Noelia Morejón Hernández, ciudadana cubana, que desde hace trece años ha permanecido en la espera de ofreció tras el derrumbe de la suya, con el paso de los ciclos Lily e Isidore.

*"Desgraciadamente soy una de las miles de víctimas que perdieron sus hogares y casi todas sus pertenencias desde el año 2002, debido a las consecuencias de fenómenos meteorológicos. En aquel entonces, ante tanta tristeza el corazón se alentó con la promesa del Estado de otorgarnos un nuevo hogar en el menor tiempo posible. Pero quien se iba a imaginar que todo había sido una patraña y una mentira que formaba parte de su política hostil, enferma de cáncer de útero, viviendo en este casucho con mi esposo, mi hija y dos nietas menores de edad. En este remiendo de casa levantada con los sobras de la que se destruyó, no tengo servicio sanitario ni agua potable, las paredes son de tabla en*

*mal estado, techo de fibras de polietileno o prietas como se conocen, lo que provoca las filtraciones e inundaciones en su interior cuando llueve", confesó la señora Noelia Morejón Hernández, de 51 años. Tal situación es de conocimiento de la Dirección Provincial de la Vivienda, y de otros organismos como la Asamblea Provincial del Poder Popular, los que han abogado por omitir el problema. Hasta ahora la señora Noelia y su familia no han recibido respuesta en lo concerniente a la solución del asunto, pese a las múltiples quejas generadas.*

*"Ya no creo en las palabras del Gobierno ni en la Revolución cubana. Vivo decepcionada de ello. Pero tengo el derecho de reclamar cualquier cosa dentro de lo justo, porque está establecido públicamente. Por tanto, solicito un hogar para vivir los años que me quedan de vida, los que no han de ser muchos, junto a mis nietas, para morir tranquila de que al menos habitan en un techo que no se moja", expresó la señora Noelia.*



Parte trasera de la casa de Noelia

# Noticias



## Muerte de un doctor recién llegado de África deja alarmado al pueblo pinareño.

**Dr. Sebastián**  
Doctor en medicina y cubano de a pie

**Pinar del Río.** La misteriosa muerte del Doctor Jacinto Obtúzar, el pasado 24 de junio, en la capital pinareña, preocupa a la población y a las autoridades del Ministerio de Salud Pública, que aún desconocen las causas específicas del deceso.

*“Acudió al policlínico Pedro Borrás este médico de 44 años, con un aparente dolor epigástrico. De inmediato le fueron aplicados los medicamentos de urgencia, y mientras los recibía entró en paro cardíaco. Rápidamente fue conducido al Hospital Abel Santamaría con el objetivo de estabilizarlo, sobreviniendo*

*entonces una hemorragia repentina que fue*

*imposible detener, la cual suscitó la repetición de los paros al miocardio, los cuales a pesar del esfuerzo desplegado por los galenos que lo asistían, lo condujeron a su fallecimiento”,* explicó uno de los doctores que asistió al paciente.

Lo preocupante del caso es que recientemente este médico llegó del África a donde había atendido a un gran número de personas enfermas de ébola. Dicha situación fue comunicada a la más alta esfera del Sistema de Salud en nuestro país, la que orientó enviar a La Habana una muestra de sangre con carácter urgente para ser analizada.

*“El resultado aún es desconocido y preocupa además por la apoteósica desinfección a que fueron sometidos los locales donde se trató el Doctor Obtúzar, pues hasta la cantidad de cloro al 100 por ciento fue abundante. Por su parte, los estudios forenses, una vez practicada la autopsia, arrojaron la ocurrencia de una muerte súbita por infarto cardíaco, que ha caído en la duda de los que estuvieron acompañándolo hasta el último momento, y sobre todo de nuestro pueblo tan atento a las disímiles problemáticas que afrontamos”,* fueron las palabras finales del antes mencionado galeno quien pidió el anonimato.



**José Clemente Corrales (Liborio).**  
Periodista ciudadano

## El pueblo no puede seguir siendo la víctima

En nuestro país, la alimentación es la esfera que mayor complejidad añade al desarrollo personal y familiar, sobre todo a partir de la desigualdad social, que se acentuó tras la crisis de los años noventa del pasado siglo, que también provocó la deformación de valores morales, mostrando la esclerosis de este proyecto social.

Pese a las derogaciones que realiza el Gobierno para garantizar los pocos productos de la canasta básica familiar, estos casi nunca llegan como está normado, por el vandalismo practicado en las unidades de comercio minorista (bodegas, carnicerías, placitas). Carecemos de mecanismos de protección al consumidor, que los pone indefensos ante las fechorías de los dependientes. En muchos casos, los inspectores y algunos cuadros de las empresas o del Gobierno, son los primeros corruptos, pues solo visitan las unidades cuando van a buscar víveres o bebidas alcohólicas.

El robo es evidente, cuando vemos los artículos racionados en venta, por la izquierda, de manos de los mismos administradores de dichas entidades.

Este proyecto social estancado en una realidad deformada y rígida, no muestra pudor al exhibir carteles anunciando consignas que no se corresponden con la realidad que se vive, como por ejemplo: “Colectivo moral”, “Cumplidor de la emulación”; en contraste con anaqueles vacíos, sucias tarimas, que echan por tierra esa máxima de que: “El cliente siempre tiene la razón”.

Tales denuncias solo persiguen que se rompa el bloqueo interno al que está sometido este pueblo, desde hace más de cincuenta años, y que el dolor y sufrimiento que padece hagan que la dirección del Gobierno tome conciencia de que no se puede seguir viviendo de esta manera.



## SOBRE EL IDIOMA



Ante el uso incorrecto de palabras y frases en español ya generalizado, es necesario hacer algunas acotaciones al respecto. Por ejemplo, solemos escuchar con frecuencia de forma errónea la expresión: **“a él no le cabe dudas”**, sin embargo, es desatinada puesto que la palabra **dudas** está en plural, por tanto el verbo **cabe** también debe aparecer en plural, pues no se trata de una sola duda, sino de varias. Por otro lado, es importante hacer la corrección de la frase: **“decursar del tiempo”**, la que resulta imperfecta, ya que el vocablo **decursar** no existe en el diccionario, sino **decurso**, que significa: **“sucesión o continuación del tiempo”**, es por ello, que deviene una redundancia decir: **“el decurso del tiempo”**. De manera que, solo debe utilizarse **decurso**, que ya está indicando, el paso del tiempo.

# Noticias

## Un hábito de fe para Yolanda.



**Armando Peraza Hernández**  
Periodista ciudadano

**Los Palacios, Pinar del Río.** Las pésimas condiciones de habitabilidad de Yolanda Hernández Llorens y su hija adolescente, deviene una de las terribles consecuencias económicas que padece una inmensa mayoría de la población cubana sin amparo gubernamental.

*“Vivo con mi hija en este casucho, que como usted ve se me está cayendo encima. No tengo baño ni cocina, solo esta cama, con los restos de un colchón de espuma. De manera que, casi dormimos en la tabla. Las paredes están llenas de hendijas, y el techo se filtra completo, cuando llueve no sabemos si es mejor estar fuera o dentro. Para ponerle la tapa al pomo, no trabajo, debido a mi padecimiento de diabetes mellitus, hipertensión, migraña, entre otras enfermedades, y el Estado, ni siquiera se inmuta en ofrecerme una pensión, al menos, para comprar mis medicamentos”,* explicó Yolanda, de 55 años de edad.

Han sido numerosas las que-



**Yolanda en su vivienda**

jas de esta señora a las disímiles autoridades gubernamentales quienes quedaron en resolverle su problema, desde hace varios años, pero hasta la fecha no ha recibido ni una sola notificación al respecto. Tomar partido ante situaciones como esta, parece que se ha convertido en un gran impedimento estatal. La gran molestia, no recae solamente en el no cumplimiento de sus promesas, sino en el estricto silencio que trae aparejado.

*“Estoy obstinada. Soy una vieja que un buen día puedo amanecer con este techo encima, imagino que cualquier vientecito aciclonado nos deje a la deriva, en un mínimo de tiempo, a mi hija y a mí. Ruego al Estado un poco de esa compasión, que ya no muestran, que me apoyen para ver si puedo levantar los espacios más imprescindibles de este rancho, todos necesitamos vivir decorosamente, es mi derecho”,* declaró la señora Hernández.

## Maltrato en Telepunto.



**Luis A. Cruz Silva.**  
Periodista ciudadano



**Telepunto ubicado en la esquina de las calles Velezcaviedes y Delicia**

**Pinar del Río.** Las demoras en los diferentes servicios que brinda la Empresa de Telecomunicaciones de Cuba (ETECSA), unido a los maltratos que comete el personal que custodia la puerta, en los diferentes telepuntos hacia las personas que acuden al recinto, ocasionan molestias a los clientes.

*“El pasado 17 de junio acudí al telepunto ubicado en la esquina de las calles Delicia y Velezcaviedes, para recargar el teléfono celular. Le pregunté al custodio de la puerta si yo podía entrar a sentarme y esperar mi turno, pues era la única que estaba afuera, y habían asientos vacíos. El señor me dijo que esperaba un momento porque él estaba conversando con otra persona, y por supuesto el tema no tenía nada que ver con los servicios que allí se ofertan, sino que más bien era familiar. Lo cierto es que me tuvo de pie 25 minutos, y le volví a preguntar que si yo podía pasar que necesitaba sentarme, a lo que él me respondió que dejara la matraquilla y el desespero que no me quedaba bien”,* declaró Irayda Rodríguez, ciudadana de 26 años de edad.

Indiscutiblemente lo que puede ser un servicio de excelencia hoy en Cuba ha quedado desplazado, en gran medida, en la mayoría de las instituciones a las que acudimos.

Ello no solo ha estado dado por circunstancias técnicas como el retraso en estos, la poca agilidad del personal, y su casi nula especialización en una determinada actividad, sino también por la exigua preparación y falta de educación que poseen, lo que trae consigo el maltrato al público, que por indisciplina que sea tiene derecho a un buen servicio porque además lo tiene que pagar. Y ETECSA es una empresa estatal. De manera que al Estado le corresponde velar por el mejoramiento de tales circunstancias. Sin embargo, prefiere optar por la ignorancia de cada suceso, evadiendo su responsabilidad.

*“Sentí mucha indignación, la presión se me elevó del insulto, ese señor es el rostro de la institución prácticamente, pues es la primera persona que uno contacta antes de entrar, por tanto debe preocuparse porque el personal que acuda al telepunto se sienta bien, cómodo, a gusto. No puede cometer tales desatinos y faltas de respeto, sin tan siquiera conocer a las personas. Todos tenemos momentos difíciles en la vida y muchas preocupaciones, pero ello, no es una justificación aceptable. Aquel que no vaya a mantener un buen comportamiento, que simplemente no trabaje”,* concluyó la señora Rodríguez.

# Noticias

?

## Trámites bancarios, un gran problema.

Libertad Torres Torres, cubana de a pie

**Pinar del Río.** La falta de agilidad en el dominio del trabajo, así como la pésima distribución de las actividades convierten a cualquier trámite bancario en una problemática que incomoda a los clientes.

*"El pasado miércoles 17 de junio fui al Banco Popular de Ahorro ubicado en la calle Martí, entre calle Recreo y Colón, frente al Museo de Historia de la ciudad de Pinar del Río, para realizar una apertura de cuenta. Acudí en un horario posterior a la una, cuando supuestamente todos los trabajadores debían estar incorporados a sus puestos después de almorzar. Llegué a la 1:30 pm, tuve que esperar treinta minutos a que apareciera el comercial para empezar el trámite, pero allí no terminó la situación. Cuando me tocaba el turno, la compañera se levantó, tomó el monedero en sus manos, y salió por la puerta, sin tener en cuenta que aún quedaba otro cliente por atender. Nadie ofreció explicaciones, ni siquiera un directivo de la entidad vino a pedir disculpas. Le pregunté a la mujer que velaba por la organización ese día en el centro, si en estos casos existía alguien más para hacer el trámite y me dijo simplemente que no sabía. Tuve que irme y volver a hacer la cola en otro banco cercano de igual categoría, en el que tenía cinco individuos delante, y después de una hora de espera tuve que retirarme, ante la lentitud que había, pues estaba laborando una sola funcionaria, en la gestión que yo necesitaba hacer, mientras otras tres de igual cargo se miraban*



Banco Popular de Ahorro en calle Martí

*las caras, y a la par crecía el grupo de personas", confesó Elena Cepero Sánchez, anciana de 70 años.*

No hay dudas, que la incompetencia, la falta de respeto y consideración, así como la mala educación devienen elementos que definen el servicio en cada institución cubana hoy en día. Las condicionantes económicas, políticas y sociales han desvirtuado por completo la vida y razón de ser de los cubanos, pero ello no justifica el maltrato que sostienen muchos con el público a diario. La culpa es del sistema y de los entes que lo dirigen. Sin embargo, el Estado no ha sido capaz de corregir tales conductas en sus centros laborales.

*"Esta es otra de las tantas posturas incorrectas que conminan a nuestra sociedad, de las cuales estoy harta, decepcionada y aburrida, ya no más...", dijo la señora Cepero.*

## Panorama Nacional

### Celebra Remedios sus 500 onomásticos.

Este pasado 24 de junio tuvieron lugar las celebraciones por los 500 años de la villa de Remedios. Por su parte, el turismo cubano aporta un granito de arena adicional a este atractivo cultural, apreciado por muchas personas provenientes de todas partes del mundo.

### Se realizó en Cuba evento sobre Derecho Internacional Humanitario.

El pasado 23 de junio se desarrolló un encuentro sobre Derecho Internacional Humanitario y su relevancia en nuestros días, con la participación de delegaciones de cinco países latinoamericanos.

## Internacional

### Tutankamón recuperará su esplendor en agosto.

El Cairo, el pasado 24 de junio se anunció que las tribulaciones de la máscara mortuoria de Tutankamón, el faraón niño, terminarán en agosto próximo, pues un equipo de especialistas le devolverán su esplendor original, anunció hoy el Ministerio de Antigüedades de Egipto.

### Muere en accidente el autor de la banda sonora de Titanic.

El compositor James Horner, de 61 años, ganador de dos premios Oscar por la banda sonora de Titanic (1997), falleció este lunes 23 de junio por la mañana en un accidente de aviación, en Santa Bárbara, California, según reportaron medios de prensa estadounidenses. Horner fue el autor de varias bandas sonoras memorables de los últimos 30 años, el mismo pilotaba en solitario un pequeño aparato cuando este se desplomó sobre un pueblo llamado Ventucopa.

## Mi ciudad al desnudo.



El pasado 24 de junio se cumplieron dos años de haberse producido un siniestro en la antigua tienda "El incendio" provocando graves daños al inmueble, que en la actualidad se encuentra en peligro de derrumbe.

## Acontecer cultural



Sobre la exposición titulada “Fusión”, de José Luis Lorenzo en los pasillos del Periódico Guerrillero.

Volver sobre los anidados seres en pugna de José Luis Lorenzo, en constante forcejeo, desnudos, con rostros metamorfoseados que remiten a disímiles animales, constituye un ejercicio amén de interesante, desbordante de inmensas pasiones, las que se pueden contemplar desde diversas posturas, con la intención de penetrar en ese mundo de sugerencias que propone.

El hecho de intercambiar los rostros deviene mera necesidad para luego lanzar ese cúmulo de notoriedades que ansía evocar. El respeto hacia las preferencias sexuales constituye uno de sus puntos de acceso, donde el disfrute, el goce lujurioso del cuerpo como principal ente, en esa sustitución de esencias, en ese fluctuar de ambas partes, figura entre los mecanismos más trascendentes, en cuyo proceso la selección de ese otro, con el que se desea interactuar asume un carácter personal, en el que no interviene mediadores.

Sus obras matizadas desde puras líneas expresivas constituyen pretextos para enunciar problemáticas contemporáneas como la discrepancia, la violencia imperante causada por las circunstancias económicas, políticas y sociales que cada día acechan a los habitantes de esta Isla que reciben directamente sus terribles consecuencias, las relaciones de poder entre los seres, y por ende, las tensiones que suscita como otro de los terribles males que subvierten los roles desempeñados por los individuos. Pese a esto, sigue insistiendo en una invitación al disfrute de momentos plenos como las relaciones sexuales, ante la necesidad de evacuar los tumultuosos pensamientos que nos abruman cada día, en torno a la incorregible coexistencia humana en el país. He aquí una vía de evocación, de salvación del espíritu para nada desdeñable.



**Probando fuerza**

**Cartulina Fabriano, experimentación gráfica, 36x50 cm, 2004**

## Panorama deportivo

- **El chino Yangi Yu, venció a Lázaro Bruzón, en el Capablanca.**
- **Chile vence a Uruguay en Copa América de Fútbol, en un partido muy cuestionado.**
- **Eliminado el Badmintonista Osleni Guerrero en Abierto de Canadá.**
- **Conmebol abrirá expediente contra el defensor chileno Gonzalo Jara por provocación que llevó a la expulsión del jugador uruguayo Edison Cavani.**
- **Denia Caballero ganó en el lanzamiento del disco, en Finlandia, al sobresalir con 65.17 metros.**
- **Cubanas debutan este viernes 26 con Australia en el Gran Prix de voleibol.**
- **Equipo Cuba cierra tope de beisbol ante Nicaragua con triunfo de 18 carreras por 14.**



### Consejo de Redacción

**Directora:** Dianelys Rodríguez Morejón, **Editor:** Eduardo Pujol Valladares, **Redactora:** Mery Paulín Morejón..

**Sede:** calle Antonio Rubio # 10, entre 1ro de Mayo y Gerardo Medina, Pinar del Río.

**Teléfono móvil:** (53) 58341774 / **Correo electrónico:** dianacl2015@gmail.com

Nuestro boletín puede encontrarlo en [www.iclep.org](http://www.iclep.org)